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書  記 工 藤  貴 裕 

 



塩竈市教育委員会定例会会議録 

◆日 時   平成 30年 5月 25日（金） 午後 1時 30分～午後 2時 40分 

 

◆場 所   壱番館 3階 共用会議室 

 

◆出席委員 

教 育 長 髙 橋  睦 麿 教育長職務代理者 柴田  仁市郎 

委 員 太 田  忍 委 員 池 野  暢 子 

委 員 佐 浦  弘 一   

 

◆事務局 

教 育 部 長 阿 部  光 浩 教育総務課長 本 田  幹 枝 

学校教育課長 遠 山  勝 治 生涯学習課長 伊 藤  英 史 

市民交流センター館長 伊 東  英 二 教育総務課主査 工 藤  貴 裕 

 

◆定例会次第 

1 開会 

2 前回会議録承認 

3 会議録署名委員の指名 

4 教育長報告 

① 第 70回全国都市教育長協議会定期総会（一関大会）について 

② 本市の教育活動の状況について 

5 教育部長報告 

① 市議会定例会等について 

6 専決処分報告 

① 塩竈市いじめ問題対策連絡協議会の委員の委嘱について 

7 議案 

① 議案第 4号 塩竈市社会教育委員の委嘱について 

② 議案第 5号 塩竈市生涯学習センター審議会の委員の委嘱について 

③ 議案第 6号 塩竈市スポーツ推進審議会の委員の委嘱について 

8 その他報告 

① 塩竈市青少年相談センター運営協議会の委員の委嘱について 

② 塩竈市独自の小中一貫教育の取組について 

③ 平成 30年度塩竈市いじめ問題対策連絡協議会（概要）について 

④ 平成 30年度第 1回塩竈市青少年指導委員会議について 

⑤ 勝画楼の日本遺産の構成文化財への追加指定について 

9 閉会 



1 開会 午後 1時 30分 

 

 

2 前回会議録委員の署名 

柴田委員から報告、承認 

 

 

3 会議録署名委員の指名 

柴田委員と太田委員を指名 

 

 

4 教育長報告 

(1)髙橋教育長から、以下のことについて報告 

① 第 70回全国都市教育長協議会定期総会（一関大会）について 

② 本市の教育活動の状況について 

 

〔主な質疑〕 

 なし 

 

 

5 教育部長報告 

(1)教育部長から、以下のことについて報告 

① 市議会定例会等について 

 

〔主な質疑〕 

 なし 

 

 

6 専決処分報告 

(1)遠山学校教育課長から、以下のことについて報告 

① 塩竈市いじめ問題対策連絡協議会の委員の委嘱について 

 

〔主な質疑〕 

なし 

 

 

7 議案 

(1)伊藤生涯学習課長から、以下のことについて報告 

① 議案第 4号 塩竈市社会教育委員の委嘱について 

② 議案第 5号 塩竈市生涯学習センター審議会の委員の委嘱について 



③ 議案第 6号 塩竈市スポーツ推進審議会の委員の委嘱について 

 

〔主な質疑〕 

 なし 

 

 

8 その他報告 

(1)遠山学校教育課長から、以下のことについて報告 

① 塩竈市青少年相談センター運営協議会の委員の委嘱について 

② 塩竈市独自の小中一貫教育の取組について 

③ 平成 30年度塩竈市いじめ問題対策連絡協議会（概要）について 

④ 平成 30年度第 1回塩竈市青少年指導員会議について 

 

〔主な質疑〕 

 太田委員 小中一貫教育の取組について、玉川小学校の運動会の時に玉川

中学校の陸上部の生徒が参加していた。とても盛り上がっており、素晴ら

しいものだと感じた。 

 髙橋教育長 地域の方々も参加できるような取組も考えていきたい。 

 柴田委員 いじめ問題対策連絡協議会について、もう一つ塩竈市いじめ防

止等対策委員会というものがあるが、そちらの団体との連携はどのように

なっているのか。 

 遠山学校教育課長 いじめ問題対策連絡協議会については、それぞれ構成

団体の長の方に集まっていただいており、こちらのいじめ問題に対しての

取組やそれぞれでおこなっているいじめ問題に対する取組について連絡

調整をする会議になっている。もう一つのいじめ防止等対策委員会につい

ては、それぞれ構成団体の実務担当者の方に集まっていただき、より具体

的な中身や事案を取り上げて会議をおこなっている。 

 柴田委員 これまでいじめ問題で警察が入るような事案というものはあ

ったか。 

 遠山学校教育課長 実際に 1、2 件あり、学校から警察に協力を求めると

いうものは無かったが、保護者の方が警察に相談されるケースがあった。 

 柴田委員 保護者の方が学校に相談する前に警察に相談したケースだっ

たのか。 

 遠山学校教育課長 学校で問題解決を図ったが、その結果に納得をされず、

警察に行くケースが多い。 

 柴田委員 保護者としては不満があって学校に行くわけだし、学校として

どの程度まで対応するかが難しい問題である。いじめ件数について、中学

校一年生に多く見られる傾向があるようだが、中一ギャップとの関連性は

あるのか。 

 遠山学校教育課長 中一ギャップとの関連性については捉えていないが、



全体的に男子生徒間でのいじめ件数が多くなる傾向にある。 

 池野委員 例えば第二中学校は、第二小学校と杉の入小学校の児童が入学

してくるわけだが、そうしたことが影響しているのではないか。 

 髙橋教育長 そうしたことはあると思う。玉川中学校では、月見ヶ丘小学

校と玉川小学校の児童が入学してくるが、よくボス争いのようなものはあ

った。また、子ども人権 SOSミニレターを出すのは小学校の低学年の児童

が多いようである。やはり、入学等によって環境が変わったことで、今ま

での環境との違いによる違和感を訴えることが多くなるのではないか。 

 遠山学校教育課長 全国的な傾向等が分かれば、報告したい。 

 池野委員 新潟県で女児殺害事件があったが、本市でも危険な通学路はあ

るかと思うが、下校の時はどのようになっているのか。 

 太田委員 以前にも話題にあがったが、朝の登校の際よりも夕方薄暗くな

る下校の際に、見守り隊の方々に見てもらった方が良いのではないか。 

 髙橋教育長 あくまでもボランティアでしていただいていることもあり、

見守り隊の方々も夕方は家庭のこともあるので、此方からお願いしづらい

面もある。 

 

(1)伊藤生涯学習課長から、以下のことについて報告 

⑤ 勝画楼の日本遺産の構成文化財への追加指定について 

 

〔主な質疑〕 

 佐浦委員 日本遺産については、複数の市町に亘って構成されていると思

うが、宮城県や関係市町と今後の活用について検討されているかと思うが、

具体的な動きはあるのか。 

 伊藤生涯学習課長 毎年、日本遺産については、宮城県と関係市町とで実

行委員会を開催しており、その場で話し合われている。また、平成 30 年

度で補助金が終了するため、今後どうするかについては、実行委員会の検

討課題となっている。 

 

 

9 閉会 午後 2時 40分 



≪会議録署名委員≫ 

1番委員 

（柴田委員） 

 

 

 

2番委員 

（太田委員） 


